



Plounéour-Trez

Lettre d'information

décembre 07
n°1

Nous restons fidèles à nos promesses, voici donc notre deuxième lettre d'information !

C

Conseil d'Administration : renouvellement suite à l'Ag

L'Assemblée Générale de l'Office de Tourisme s'est tenue le samedi 24 novembre à Plounéour-Trez. Devant une trentaine de participants, Marie-Françoise Buors, présidente, a présenté le bilan de l'année 2007, satisfaisant pour l'OT tant sur le plan moral que financier. Après les bilans, les projets ont été exposés et ils sont nombreux pour 2008. A noter quelques nouveautés comme les visites commentées sur MP3, les petits carnets de vacances pour les enfants, la location de paniers et râteaux pour la pêche à la «rigadelle»... L'OT souhaite mettre l'accent en 2008 sur les actions en faveur de l'accueil des vacanciers.

Elections au Conseil d'Administration

Membres sortants : Michelle LE BERRE, qui se représente au CA. Yves CASTEL et Françoise ABALLÉA, qui ne se représentent pas au CA.

Nouvelles candidatures : Yves ZARAGOSA, Michelle ZARAGOSA.

Elections : Michelle LE BERRE, réélue à l'unanimité. Michelle ZARAGOSA, élue à l'unanimité. Yves ZARAGOSA, élu à l'unanimité.

L'actu' du mois de décembre

Exposition de cartes postales anciennes «Plounéour-Trez au fil des ans»

Exposition de cartes postales anciennes de Plounéour-Trez. Mise en place par 2 élèves du lycée de Châteaulin, l'exposition retrace à partir de cartes postales anciennes la vie de Plounéour-Trez et de sa paroisse au début du siècle dernier. L'exposition sera présentée le 20 décembre à la municipalité ainsi qu'aux aînés du club Al Levenez Sant Eneour et aux enfants de l'Ecole du Sacré Cœur. L'exposition sera ouverte au

public le mercredi 19 et le vendredi 21 décembre, puis à la réouverture des locaux en janvier 2008.

Cartes de vœux Plounéour-Trez

Des cartes de vœux de Plounéour-Trez sont en vente à l'OT. Différents modèles et formats sont présentés avec des photos de la commune. Réalisées à l'OT, les cartes peuvent être personnalisées : texte personnel, choix d'écriture, choix de photos et de présentation. Les commandes doivent être effectuées cette année avant

le 21 décembre (en raison de la fermeture pour congés de l'OT à partir du 22 décembre) ou à partir du 8 janvier 2008.

Exposition d'objets artisanaux «Les créations du Petit Manoir»

Exposition-vente à l'OT par Martine Camblan : cartes, carnets, sets de table, objets de décoration... sur le thème de la Bretagne (mer, campagne, vieilles pierres, fleurs...). Des idées cadeaux originales pour les fêtes de fin d'année, possibilité de personnaliser.

L'agenda

Lundi 17 et mardi 18 décembre : marché de Noël au Drennec

Samedi 22 décembre : fest-noz à Plabennec

Du 22 décembre au 8 janvier : fermeture de l'OT pour congés

Lundi 24 décembre : promenade du Père Noël à Tréglonou

Dimanche 30 décembre : bain des «phoques» à Landéda

La parole est à vous

Des remarques, suggestions, un sujet qui vous tient à cœur... n'hésitez pas à nous le faire savoir car nous ferons apparaître prochainement une nouvelle rubrique : «La parole est à vous» (témoignages, commentaires anonymes ou pas sur cette lettre, l'OT, la commune...)



Zoom : Noël en Bretagne, les légendes...

Pour les fêtes du solstice d'hiver, dans le calendrier celtique, qui se composait de 13 mois lunaires, il manquait souvent un jour entre le 22 décembre qui terminait le mois du sureau et le 24 qui débutait celui du bouleau. Ce jour marquait le solstice d'hiver et deviendra Noël par la suite, moment de croissance lumineuse. Les coutumes et les croyances anciennes sont nombreuses : la bûche de Noël était une bûche énorme, provenant d'un hêtre, d'un chêne, d'un ormeau ou d'un arbre fruitier. On l'appelait « Kef Nedeleg » et on l'aspergeait d'eau et de sel avant de la brûler. A la fin de la veillée, on l'éteignait pour la conserver jusqu'à l'année suivante. Et le sapin de Noël qui est en fait un épicéa ? Il vient de bien loin puisque les Celtes le dédiaient au jour de renaissance du soleil et l'appelaient « l'arbre de l'enfantement ».

On croyait, en Bretagne qu'un enfant malade placé près de l'enfant Jésus dans la crèche pendant la messe de minuit, guérissait de sa maladie. Les miracles de cette nuit magique ont lieu pendant que sonnent les douze coups de minuit. Alors, on entend le son des cloches des villes englouties et l'on peut voir des menhirs qui sortent de terre pour aller boire à la source puis s'en reviennent après les 12 coups de minuit sonnés. Ils ont laissé à découvert tout un trésor caché par leur poids mais il faut se hâter pour s'en saisir avant leur retour ! C'est une nuit de privilèges où aucun esprit malfaisant ne peut surgir, nul maléfice, nulle sorcière ne peut agir. Certaines personnes, restées à la maison pendant la messe, disposaient des couronnes de paille dans les champs autour des pommiers pour assurer une belle récolte. On ne touchait jamais au gui, réputé magique et sacré !

Autrefois, les petits « Noëlloux » scandaient de porte en porte le même refrain : « Chantons Noël pour une pomme, pour une poire, pour un petit coup de cidre à boire » et leur chant était récompensé par quelques sous ou par des friandises. On était pauvres en Bretagne et les sabots, déposés au pied de l'âtre, ne recevaient souvent que des pommes rouges bien frottées, appelées «pommes du paradis» ou une orange devenue «pomme d'orange». On jouait des pastorales dans les églises de village et une légende conte le miracle de Ste Brigitte, pauvre infirme sans bras, qui reçut l'enfant de Marie sur ses genoux et qui retrouva ses mains et ses bras pour langer le divin Enfant en lui chantant la berceuse de Nedeleg.

L'équipe de l'OT vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année !